

**RELEVANSI KONSEP KESEPADUAN IMAN DAN AMAL  
SALEH MENURUT BUYA HAMKA DENGAN  
PENDIDIKAN KARAKTER DI SD  
(Studi Analisis Buku Kesepaduan Iman dan Amal Saleh)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**

**Oleh:**

**ALINA DIAH RAHMATIKA  
NIM. 1610310095**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH  
IBTIDAIYAH  
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
TELP.(0291) 432677 Faks 441613

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi  
saudari :

**Nama : Alina Diah Rahmatika**  
**NIM : 1610310095**  
**Fakultas : Tarbiyah**  
**Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah (PGMI)**  
**Judul : Relevansi Konsep Kesepaduan Iman dan Amal Saleh Menurut Buya Hamka dengan Pendidikan Karakter di SD (Studi Analisis buku Kesepaduan Iman dan Amal Saleh)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 6 November 2020 sampai dengan 6 Januari 2021 disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 6 Januari 2021

Pembimbing

Azizah Maulina Erzad, S.S., M. Pd

NIP : 198712142015032006



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
TELP.(0291) 432677 Faks 441613  
Email: [kudus.iaain@gmail.com](mailto:kudus.iaain@gmail.com)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi  
saudari :

**Nama / NIM : Alina Diah Rahmatika/1610310095**

**Fakultas/Prodi: Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah  
Ibtidaiyyah (PGMI)**

**Judul : Relevansi Konsep Kesepaduan Iman dan  
Amal Saleh Menurut Buya Hamka dengan  
Pendidikan Karakter di SD (Studi Analisis  
buku Kesepaduan Iman dan Amal Saleh)”**

Telah lulus diujikan pada **8 April 2021** dan dinyatakan  
**LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat  
dilakukan yudisium Sarjana :

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>H. Zaenal Khafidin, M. Ag.</u></b> NIP. 1973070442000031001 Ketua sidang/penguji I	26/4-2021	
<b><u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M. Pd. I.</u></b> NIP. 199004072015032008 Penguji II	23/4-2021	
<b><u>Wahyuning Widiyastuti, M. Si.</u></b> NIP. 198003092014042016 Sekretaris sidang	27/4-2021	
<b><u>Azizah Maulina Erzad, S. S., M. Pd.</u></b> NIP. 198712142015032006 Dosen Pembimbing	27/4-2021	
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M. Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	27/4-2021	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Alina Diah Rahmatika** NIM **1610310095** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 6 Januari 2021

Yang menyatakan,



**ALINA DIAH RAHMATIKA**

**NIM : 1610310095**

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِن تَنصُرُوا اللَّهَ يَنصُرْكُمْ وَيُثَبِّتْ أَقْدَامَكُمْ

“Wahai orang-orang yang beriman! Jika kamu menolong (agama) Allah, niscaya Dia akan menolongmu dan meneguhkan kedudukanmu.” (Qs. Muhammad: 7)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Hamka, *Kesepaduan Iman dan Amal Saleh*, (Jakarta: Gema Insani, 2016), 28.

## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillah*, puji syukur kupersembahkan kepada-Nya, karena Engkau telah mengelilingiku dengan orang-orang yang berhati baik, yang senantiasa memberikan dukungan dan doa kepada saya sehingga skripsi saya dapat terselesaikan dengan baik. Maka sebagai rasa syukur skripsi ini kupersembahkan sepenuhnya untuk orang-orang yang memberi arti di dalam perjalanan hidupku:

1. Kedua orang tuaku, Ibu Jamiatun, ibu yang sangat luar biasa, yang telah memberikan banyak pengorbanan, memberikan dukungan, serta tidak pernah lupa untuk mendoakan saya setiap harinya. Bapak yang paling hebat, bapak Sarjono, yang telah memberikan arahan kepadaku dengan penuh kasih sayang serta keikhlasan dalam do'a sehingga menghantarkan penulis menyelesaikan pendidikan di IAIN Kudus.
2. Adik tercinta Azidna Aulia Rahmatika yang selalu menjadi penghibur dan penyemangat terselesainya skripsi ini.
3. Bapak dan Ibu dosen IAIN Kudus terkhusus Ibu Azizah Maulina Erzad, S.S., M.Pd. Terimakasih atas waktu, ilmu, bimbingan serta arahan yang diberikan.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya. *Aamiin Ya Robbal'alamin.*

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN<sup>2</sup>**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	SY/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	mādd	
ي	KH/kh	ء awal	A/á	ء akhir	Á/á	بَا	Bā
د	D/d	ء akhir	A/a	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasyidid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكَيْ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	Rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain /Hamzah Di Belakang		'Ain/ Hamzah i – Waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	الْأَسْمَسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata majmuk dirangkai			Kata majmuk dipisah			Ta' marbutah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamaluddin	جَمَلُ الدِّينِ	Jamal al-din			سَاعَةٌ	Sa'ah

<sup>2</sup> Supaat, dkk, *Pedoman Penyelesaian Tugas Akhir Program Sarjana (Skripsi)*, (Kudus, IAIN Kudus, 2018), xxxiii.

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah yang telah memberikan segala rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat Muhammad SAW yang menjadi uswah khasanah bagi seluruh umat Islam. Semoga kita mendapatkan syafaatnya di *yaumul qiyamah*.

Berkat karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1) pada Fakultas Tarbiyah Program Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Kudus yang berjudul: **“Relevansi Konsep Kesepaduan Iman dan Amal Saleh Menurut Buya Hamka dengan Pendidikan Karakter di SD (Studi Analisis Buku Kesepaduan Iman dan Amal Saleh)”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, banyak pihak-pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu dalam memberika dorongan moril maupun materil kepada peneliti. Peneliti juga mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Atas jasa besar mereka, maka peneliti ingin mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penelitian.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Azizah Maulina Erzad, S.S., M. Pd., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk melakukan bimbingan dalam penyusunan skripsi.
5. Teman-temanku (Iva Rivdatissalima, Naila Rifqil Hana, Fauzul Muna, Ainun Fatmariza) yang selalu memberikan saran untuk skripsi ini, dan semua anggota kelas PGMI-C selaku teman selama kuliah dan berbagi kisah dan saling mendukung untuk terselesaikannya skripsi ini.
6. EXO member yang selalu memberikan motivasi kepada EXO-L untuk selalu mementingkan pendidikan dan juga karyanya



sebagai hiburan dan selalu menemani penulis dalam mengerjakan skripsi ini, WE ARE ONE!

7. Teman-teman online ku Dynda Nabila Siregar dan Amal Alisha yang selalu memberikan semangat dan dukungan untuk mengerjakan skripsi ini. Serta beberapa author Wattpad yang selalu menghibur dengan karya-karya mereka untuk menghilangkan kejenuhan saat mengerjakan skripsi.
8. Teman-teman Keluarga Rebahan 741Hz (Rina Maelani, Fitria dan Indri Awindi) yang selalu menemani, mendukung dan mendengarkan segala keluh kesah saat mengerjakan skripsi ini. Terimakasih kalian telah menjadi bagian dari hidup saya dan memberikan begitu banyak kasih sayang kepada saya dan semoga kita dapat dipertemukan secara langsung nantinya.
9. Segenap pihak yang telah berperan dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga amal baik beliau tersebut di atas dan juga semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda di sisi Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermakna bagi peneliti sendiri dan para pembaca pada umumnya.